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黃大仙區議會文件第 61/2013 號 (2.7.2013) 

 

 

黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會  

二零一三年五月二十八日第十次會議  

進展報告  

 

 

地區小型工程預留中央款項的建議  

（黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會文件第 32/2013 號）  

 

 委員通過預留中央款項的建議及備悉由中央統籌支付顧問費

及駐地盤員工開支的安排。  

 

 

2013 - 14 年度地區小型工程進展報告  

（黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會文件第 33/2013號）  

 

2.  委員詢問在上次地區設施管理委員會（設管會）會議上同意

向發展局及民政事務局發出的信件的進度，並關注多項地區小型工程

的進展。  

 

3.  黃大仙民政事務處（民政處）表示兩封信件已經發出。黃大

仙區議會秘書處於二零一三年六月五日及二零一三年六月十八日分別

收到獲民政事務局授權的民政事務總署及發展局的回覆，並已將覆函

轉發給委員參閱。  

 

4.  委員同意原則性通過工程的排序應有規矩和原則，如果先進

行需要撥款較少的項目，已通過而需要撥款較多的項目將難以完成。

被擱置的工程中的確可以釋放部份款額，請民政處整理原則性通過工

程列表及先確認項目的可行性，待下次會議時在議程中加入討論項目

檢視問題。  

 

 

2013 - 14 年度地區小型工程撥款申請建議  

（黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會文件第 34/2013 號）  

 

5.  委員通過一項地區小型工程撥款建議，即「黃大仙區議會設

施改善工程」 (WTS-DMW147)，批款 580,000元。  
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6.  委員亦原則性通過七項工程撥款申請，包括「沙田坳邨順田

樓對出興建兩個避雨亭」工程 (WTS-DMW148)；「永定道對出斜道加建

有蓋行人通道」工程 (WTS-DMW149)；「慈正邨正康樓對出加建行人上

蓋」工程 (WTS-DMW150)；「慈正邨正暉樓對出加建行人上蓋」工程

(WTS-DMW151) ；「 翠 竹 街 鵬 程 苑 對 面 加 建 避 雨 亭 」 工 程

(WTS-DMW152) ；「延長蒲崗村道 (宏景花園對出 )的避雨亭」工程

(WTS-DMW153)； 及 「 聯 合 道 /富 強 街 休 憩 公 園 改 善 工 程 」 工 程

(WTS-DMW154)。  

 

 

2013-14年度地區設施管理委員會黃大仙區公共圖書館新增推廣活動計

劃撥款申請  

（黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會文件第 36/2013號）  

 

7.  委員通過撥款 14,832元予康樂及文化事務署（康文署）於

2013-14年度在黃大仙區舉辦新增的圖書館推廣活動。連同於二零一三

年一月二十二日的設管會第八次會議通過的撥款，設管會於 2013-14年

度共撥款 89,124元予康文署舉辦圖書館推廣活動，並在 2014-15年度的

撥款中預留 7,380元，以支付 2014年 3月份活動的開支。  

 

 

有關康樂及文化事務署在黃大仙區舉辦的康體活動及管理康樂設施的

情況報告  

（黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會文件第 37/2013 號）  

 

8.  康文署報告摩士公園暖水游泳池的工程進展。建築署的設計

工作已進入最後階段，完成大綱設計後會供內部審核，預計最遲在本

年九月的設管會會議上匯報及諮詢。有關摩士公園的整體設施改善計

劃方面，署方獲知改善四號公園的露天劇場設施的項目被納入社區重

點項目計劃後，已向民政事務局提交修訂的改善計劃工程範圍，以供

審核。  

 

9.  康文署報告南蓮園池的管理情況。「南蓮園池新管理模式研究

工作小組」第一次會議已在二零一三年三月二十五日舉行，席間組員

提供了很多意見，要求署方就兩個方向提供更詳盡的資料，包括如何

成立一個法定法團管理設施和參考澳門歷史城區的管理模式，作為南

蓮園池的新管理模式的參考資料。現時署方正積極搜集相關資料，希

望在六個月內舉行第二次會議。  
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10.  委員關注木棉樹的棉絮飛揚對市民的影響，建議康文署考慮

摘除未成熟的木棉樹果實，以改善情況，並要求署方提供處理木棉樹

飛絮的相關指引讓區議會參考。  

 

11.  康文署表示曾就處理木棉樹的問題諮詢樹木管理專家小組，

該小組認為開花結果是自然現象，並不支持摘除木棉樹未成熟的果

實，所以署方暫時不會採用這個做法。但署方會監察木棉樹果實爆開

後的情況，與食物環境衞生署保持聯絡加強清理。署方亦曾就木棉樹

的棉絮對身體健康的影響諮詢衞生署和香港醫學會，兩者均表示在醫

學報告上，沒有證據顯示木棉樹的棉絮會對健康做成嚴重的影響，希

望市民考慮用其他方法舒緩問題，例如配戴口罩。可以摘取果實食用

的果樹和木棉樹屬兩種不同品種的植物。  

 

12.  秘書處於二零一三年六月十日收到康文署提供的相關資料，

包括發展局綠化、園景及樹木管理組的《處理木棉樹果實指引》及康

文署的《處理木棉樹棉絮的安排》，並已將資料轉交給委員參閱。  

 

 

第四屆全港運動會  

（黃大仙區議會轄下地區設施管理委員會文件第 38/2013號）  

 

13.  康文署報告黃大仙區在第四屆全港運動會（港運會）獲得不

少佳績，感謝民政處和區議會的協助。未來兩年會繼續積極備戰，希

望下一屆有更好的成績和突破。  

 

14.  委員認為區議會、民政處、康文署和其他部門均大力支持第

四屆港運會，康文署的同事尤其功不可沒，衷心感謝署方的努力。黃

大仙區準備充足，得到理想成績並非偶然，如果兩年後的第五屆港運

會準備得更充足，包括考慮成立啦啦隊，相信黃大仙區能更全面地爭

取優異成績。  

 

 

其他事項  

 

15.  委員指出龍翔道新光天橋近新光中心一端的升降機經常出現

故障，橋身夾縫之間亦有漏水情況，查詢升降機的保養及維修工作是

否由路政署負責。有關事宜轉交交通及運輸事務委員會跟進。  

 

 

黃大仙區議會秘書處             檔案編號：HAD WTSDC 13-20/5/8 

二零一三年六月  


